
明年硕士研究生考试

今起报名

据扬子晚报消息 今日，2012 年

全国硕士研究生招生考试报名将正式

启动。 记者调查了解到，部分专业的考

研率在 30%左右， 与往年相比略有下

降。

2012 年 10 月 10 日， 全国硕士研

究生招生考试开始报名， 不过 9 月 25

日应届生预报名已经启动。记者在调查

中发现，不少专业的考研的比例在 30%

左右，较往年相比，略有下降。“其中重

要的原因是今年就业形势比较好。 ”南

京工业大学电子与信息工程学院学生

工作办公室邹老师说。

南工大电子与信息工程学院共有

大四学生 550人。 据院方统计，今年约

有 34%的大四学生选择考研， 而在

2010 年时， 考研的同学要占到 50%以

上。“2009 年时遭遇了金融危机，很多

本该来校招聘的企业都打了退堂鼓，所

以大量学生不得不选择考研。 ”邹老师

告诉记者，从去年开始，就业形势就渐

渐好转。“由于上一届毕业生就业情况

不错，所以今年大四学生对就业的信心

增强了，选择考研的人反而变少了。 ”

相关

●报考 2 0 1 2 年硕士研究生， 考生

只能填报一个招生单位的一个专业。

●今年仍实行网上报名， 时间： 1 0

月 1 0 日 ~ 3 1 日， 9 ： 0 0 ~ 2 2 ： 0 0 ， 报名网

址： 中国研究生招生信息网 ( yz . chsi.

com . cn) 。

山西大同煤矿集团

原副总经理赵生龙

受贿一审被判无期

新华社太原 10 月 9 日电（记者

胡靖国）记者从山西省高院获悉，山西

临汾市中级法院近日对山西大同煤矿

集团有限责任公司原副总经理兼煤炭

运销总公司总经理赵生龙受贿、巨额财

产来源不明一案作出一审判决，赵生龙

被判处无期徒刑， 剥夺政治权利终身，

并处没收个人财产 30 万元， 追缴犯罪

所得人民币 829 万余元、非法所得人民

币 778万余元上缴国库。

法院经审理查明，2000 年 11 月至

2005 年 3 月， 赵生龙在任山西省煤炭

运销总公司长治分公司经理期间，利用

职务之便，在职务晋升及调整等事项上

为他人谋利，收受财物共计人民币 273

万余元。 2005年 6月，赵生龙在任同煤

集团副总经理兼煤炭运销总公司总经

理期间，利用职权在批煤、调整煤炭计

划等事项上为他人谋利，多次收受财物

共计人民币 555万余元。两项共计受贿

829 万余元。 另有人民币 778 万余元，

赵生龙不能说明其合法来源。

滨保高速交通事故后续

3 4 名遇难者身份确认

据北京晨报消息 记者 10 月 8 日

下午在天津市武清区召开的滨保高速

公路（天津界）“10·7”特大交通事故媒

体通气会上获悉，事故导致 35 人死亡、

20 人受伤； 目前受伤人员身份已全部

核实清楚，死者身份初步核实 34人。

10 月 7 日 15 时 50 分， 河北省唐

山市第二运输公司一辆牌照号为冀

B99998 金龙牌大客车（实载 5 5 人），沿

滨保高速公路自西向东 60.5 公里处

时，与前方顺行的牌照号为鲁 AA356W

丰田小客车右侧车身相撞，大客车失控

冲向右侧护栏侧翻， 向前滑行 208 余

米，形成防护板对大客车右侧车身和乘

客的切割。

天津市公安交通管理局事故处副

处长谢金荣介绍，截至目前，20 名事故

受伤人员为 11 男、9 女，身份已全部核

实清楚，分别在武清区人民医院、武清

区中医院、 武清区第二人民医院救治；

35 名事故死亡人员为 14 男、21 女，身

份初步核实 34人， 尚有 1 人身份有待

确认。据了解，目前死者名单尚未公布，

DNA鉴定工作正在展开。

据了解，事故车辆由河北保定开往

唐山，部分乘客系返校学生。 据天津高

速交警的一位负责人介绍说，他们已经

将肇事客车的司机控制起来，但司机也

受了重伤，一直处于昏迷状态，警方暂

时没有办法对他进行调查、询问。

10 月 8 日， 天津市有关部门召开

了新闻发布会。对于造成事故的确切原

因，发布会上并没有通报。发布方表示，

事故的相关信息还在进一步调查中，将

陆续发布。 在采访中，记者跟几位比较

有经验的司机探讨了一下事故原因，据

他们说，滨保高速由于是新开的，所以

车流量非常小，加上天气很好，有可能

因为大客车速度过快或者驾驶员疲劳

驾驶造成。

滨保高速今年年初开通，头尾和滨

海高速以及京沪高速相连，滨保高速天

津段全线总长 93公里， 全程采用全封

闭、全立交的高速公路标准，设计时速

大约在 120公里。

河南应届毕业生

就业双选会

1 1 月2 0 日开幕

据郑州日报消息 记者 10 月 8 日

日从河南省就业办获悉， 为扶持 2012

年高校应届毕业生顺利就业， 全省 14

个河南省毕业生就业市场分市场将自

11 月 20 日起分行业、分地域、分专业

推出应届毕业生就业双选会。

从 11月下旬起，分别举办城建类、

医学卫生类、水利电力类、畜牧兽医类、

师范类、农林类、财经政法类、民办类、

豫北地区、交通类、郑东新区、郑州龙湖

高校园区、豫南地区、豫西地区就业双

选会。

按照要求，河南省毕业生就业市场

各分市场所属的 14 所高校至少举办两

次本类别、本区域所有高校参加的现场

双选活动。省内其他高校至少应举办一

次全校性的现场毕业生就业双选活动。

国家发改委回应成品油热点问题：

油价涨快跌慢是误解

正研讨定价改革思路

据新闻晨报消息 国家发改委有关方面负

责人 10 月 8 日就油价相关热点问题进行了答

疑，表示 2008 年底成品油价格和税费改革方案

实施以来，国内成品油价格进行了十六次调整，

其中十升六降，价格总水平有所上升，不过“涨

快跌慢”的问题完全不存在。

国家发改委有关负责人表示，2008 年底成

品油价格和税费改革方案实施以来， 国内成品

油价格进行了十六次调整，其中十升六降，但这

主要是由于国际市场油价上升所导致的。 从国

内市场看， 为减缓国际油价上涨对国内市场的

影响，国家综合考虑国内经济形势、社会各方面

承受能力等因素， 对成品油价格进行了适当调

控，国内成品油价格按机制应提高 70%以上，但

实际仅上调了 50%左右。

至于“涨快跌慢”的问题则完全不存在。 在

成品油调价操作中，每逢国内油价需上调时，因

要考虑对下游行业影响以及通胀压力， 国家不

仅适当控制调价幅度，还经常推迟调价时间；每

逢国际市场油价大幅下跌时， 国家即按当时国

际市场油价与上一次调价时水平所对应的降幅

及时下调国内成品油价格。因此，从调价操作时

间看，不存在“涨快跌慢”问题。

国家发改委分析， 消费者之所以出现误解

的原因， 主要是由于成品油价格形成机制和调

价操作办法比较复杂； 而且由于计价周期为 22

个工作日移动平均价格， 虽然熨平了油价变化

的波峰波谷， 但客观上也会导致国内外价格变

化不同步。

国家发改委价格司司长曹长庆说， 国家将

在现行体制机制框架内，围绕缩短调价周期、加

快调价频率，改进成品油调价操作方式，以及调

整挂靠油种等方面， 进一步完善成品油价格机

制。目前改革思路正在研究论证过程中，发展改

革委将公开征求社会各界对成品油定价机制改

革方案的意见。

2011年 10月 10日 星期一

05

编辑 /原昆鹏 TEL：0392-2189939� E-mail:yuankunpeng521@126.com

天下 /国内淇河晨报

新型“智能”降糖药上市

新华社北京 10月 9 日电 （记者 周婷玉）

降低血糖， 又容易发生低血糖， 这是糖尿病治

疗过程中一直存在的矛盾。 9 日正式在国内上

市的糖尿病新药诺和力 （利拉鲁肽注射液） 将

突破这一治疗“困境”。

诺和力是目前全球首个人胰高血糖素样肽

类似物 （人 GLP- 1 类似物）， 已在全球 30 多

个国家上市。 卫生部中日友好医院内分泌科主

任杨文英领导了该药在中国的注册研究。

杨文英说， 肠促胰素 GLP-1 （胰高血糖素

样肽 1 ） 是胃肠道中一种可以刺激胰岛素分泌

的激素。 2 型糖尿病患者的这种激素均有不同

程度的受损， 诺和力模拟了人自身分泌的

GLP-1。

她指出， GLP-1这种激素具有葡萄糖依赖

性， 也就是说只有葡萄糖水平升高时， GLP-1

才会被激活发挥作用， 如果血糖正常， 注射再

多的 GLP-1， 它也不会发挥作用。 这样的降糖

原理使得诺和力在降糖的同时， 可减少低血糖

的发生。

目前我国有超过 9200 万成人 2 型糖尿病

患者。 中华医学会糖尿病学分会主任委员、 北

京大学人民医院内分泌科主任纪立农指出， 我

国近八成患者血糖控制不达标， 这与糖尿病治

疗中的低血糖不良反应、 患者对糖尿病治疗不

积极不规范有关。 而诺和力只需每天一次注

射， 且可以选在一天中的任意时间， 这将有助

于提高治疗的依从性从而提高血糖达标率。

此外， 研究还表明， 诺和力还可以降低患

者的体重和血压， 对降低心血管疾病的发生风

险也有积极作用， 对胰岛 β 细胞也有保护作

用。

国务院鼓励建周末直销菜场及早晚市等临时摊点

中间环节少了 菜价自然实惠

据新华社北京 10 月 8 日电 国务院总理

温家宝 10 月 8 日主持召开国务院常务会议，

部署加强鲜活农产品流通体系建设。

改造新建公益性菜市场

会议指出， 经过多年努力， 我国鲜活农产

品流通体系建设有了很大发展， 但总体上依然

薄弱。 随着城镇化进程加快， 一些大中城市近

郊菜地和零售网点不断减少， 流通环节和成本

增加、 “卖难买贵” 等问题突出。 要以加强产

销衔接为重点， 加快建设高效、 畅通、 安全、

有序的鲜活农产品流通体系。

会议强调， 鲜活农产品流通体系建设具有

重要的公益性， 要在充分发挥市场机制作用的

同时， 加大政策扶持力度。 要增加财政投入，

通过投资入股、 产权回购回租、 公建配套等方

式， 改造和新建一批公益性批发市场、 农贸市

场和菜市场； 在主产区、 集散地和主销区升级

改造一批带动力强、 辐射面广的大型批发市场

和加工配送中心； 引导社会资金投资农产品流

通领域。

对鲜活农产品市场要减免租金、 摊位费、

管理费等费用。 落实和完善“绿色通道”， 依

法查处违规收费行为。 进一步强化“菜篮子”

市长负责制， 切实提高大中城市鲜活农产品自

给率。

近期五项重点任务

一是着力提高农产品流通的组织化程度和

现代化水平。 推动流通企业强强联合， 扶持培

育一批大型鲜活农产品流通企业、 运输企业和

农民专业合作社。 加强产地预冷、 预选分级、

加工配送、 冷藏冷冻、 冷链运输、 包装仓储、

检验检测和电子结算等设施建设。

二是推进产销衔接， 减少流通环节， 降低

流通成本。 鼓励大型连锁超市与农业生产基地

直接对接， 鼓励大型流通企业、 学校等与农民

专业合作社、 龙头企业建立长期稳定的产销关

系， 鼓励农业生产基地、 专业合作社在社区菜

市场直销直供， 鼓励有序设立周末直销菜市

场、 早晚市等临时摊点。

三是健全覆盖生产、 流通、 消费的农产品

信息网络， 完善储备调运制度。 城市政府要合

理安排动态库存， 保障应急供应， 防止价格大

起大落。

四是加强质量安全追溯体系建设， 落实索

证索票和购销台账制度。 建立鲜活农产品经常

性检测制度， 实行标准、 程序、 结果三公开。

五是制定实施全国和地方农产品市场发展

指导文件， 促进合理布局， 有效解决批发市场

重复建设与零售网点不足并存等问题。

相关

什么是蔬菜直销？

蔬菜直销市场就是减少中间环节， 降低流

通费用， 使产销对接， 让农民直接和超市、 学

校、 社区对接， 这样农民可以多卖钱， 消费者

可以少花钱。 最重要的是消费者可以买到价格

合适的新鲜蔬菜， 还减少蔬菜损耗。

今年 8 月初， 商务部、 北京市政府在海

淀、 朝阳、 丰台、 石景山等地蔬菜零售网点不

足的社区， 设立首批 4 家周末蔬菜直销市场，

由京郊农民专业合作社每周六凌晨直接用车送

到社区销售， 免除摊位费和管理费， 深受居民

欢迎。

新区九江路、嵩山路和衡山路中段，一些

临时摊贩在卖蔬菜， 这些蔬菜大多是附近农

民自种自售的，吸引了很多市民前来购买。

晨报记者 张志嵩 摄


